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Protokoll
zur Sitzung des Bezirksausschuss 9 

am 27.06.2017
im Goldenen Hirsch, Renatastr. 35

 

1. Feststellung gem. § 13 der Satzung

Die geänderte TO entsprechend Tischvorlage wird beschlossen.

Entschuldigt sind die Mitglieder Frau Piesczek, Frau Roth, Herr Belik, Herr Zuber, Herr König, 
Frau Sengmüller, Herr Loibl, Frau Brandmayer, Frau Seliger.

Begrüßt werden Frau Abele, Frau Kussmaul, Herr Zinkl, Frau Globig, Frau Schlaier, Frau 
Avila, Frau Rawanmehr

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

vertagt

2.1 Bürgeranliegen

keine

2.2 Fragen an die Polizeiinspektion

• Johann-Pez-Straße beparkt trotz Haltverbot.
• Heßstraße Feuerwehr Ausfahrt, Haltverbot
• Frundsberg/Volkartstr.: Poller erforderlich, Schulweg
• Tramhaltestelle Neuhausen, Unfallgefahr

- Termin zur Vorbesprechung und Beschlussfassung zur Fortführung Sicherheitswacht im 
Oktober:
Alle Mitglieder des BA können bei Interesse die Sicherheitswacht begleiten und Termin mit 
Herrn Zinkel vereinbaren.

mailto:BA9@muenchen.de
mailto:BA9@muenchen.de


3. Unterausschuss für Verkehr

3.1 Entscheidungsfälle

3.1.1. (E) Ermöglichung von zusätzlichen sicheren Querungen der Waisenhausstraße
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01367 der Bürgerversammlung vom 17.11.2016
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08729
Brief an KVR:
„Vielen Dank für Ihr ausführliche Prüfung und Stellungnahme der Bürgerversammlungs-
Empfehlung "Ermöglichung von zusätzlichen sicheren Querungen in der Waisenhausstraße".
Ihren Ausführungen und Erläuterungen können wir zustimmen, Ihre Argumentation ist für uns 
durchwegs nachvollziehbar. Wie hätten jedoch noch eine Bitte: Könnten Sie prüfen ob die 
Einführung von Tempo 30 in diesem Bereich möglich ist. Bitte teilen Sie uns das Ergebnis 
Ihrer Prüfung mit. Vielen Dank.“
Zustimmung mehrheitlich
Zustimmung mehrheitlich

3.1.2. (E) Pflasterung des Fußweges Ferdinand-Maria-Straße
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01369 der Bürgerversammlung vom 17.11.2016
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08752
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.1.3. (E) Antrag auf Genehmigung einer Freischankfläche (Nibelungenstr. 4) - 
Beschluss des BA 9 gem. Vollmacht des Oberbürgermeisters
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.1.4. (E) Antrag auf Genehmigung einer Freischankfläche (Elvirastr. 7) - 
Beschluss des BA 9 gem. Vollmacht des Oberbürgermeisters
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

N 
3.1.5.

(E) Antrag auf Erweiterung einer Freischankfläche (Dachauer Str. 199) - 
Beschluss des BA 9 gem. Vollmacht des Oberbürgermeisters
Zustimmung einstimmig

N 
3.1.6.

(E) Antrag auf Aufstellung von Verkaufseinrichtungen (Winthirstr. 10) - 
Beschluss des BA 9 gem. Vollmacht des Oberbürgermeisters
Zustimmung einstimmig

3.2 Bürgeranliegen, Anträge

3.2.1. Winthirplatz Ri. Wendl-Dietrich-Straße: 
Freigeben für Fahrradfahrer_innen entgegen der Einbahnregelung
Weiterleiten an das KVR – mehrheitlich

In der Debatte wird dies als nicht sinnvoll erachtet, da an beiden Seiten mit Front nach vorne 
schräg geparkt wird, was Unfallgefahr birgt.
Beschluss Antrag: 16 : 12 Zustimmung

3.2.2. Wotanstraße, Höhe Herthastraße bis Magarethe-Danzi-Straße Ri. Laimer Unterführung: 
Einrichten eines beidseitig befahrbaren Fahrradwegs
Weiterleiten an das KVR – einstimmig
Zustimmung einstimmig



3.2.3. Bolivarstraße / Ecke Lachmannstraße: Parkmissstände behindern und gefährden 
Verkehrsteilnehmer_innen
Brief an KVR: „anbei erhalten Sie das Schreiben einer Anwohnerin mit der Bitte um Prüfung 
der vorgeschlagenen Lösungen. Da uns vermehrt Beschwerden aus diesem 
Kreuzungsbereich vorliegen, regen wir an, eine Neugestaltung des Bereiches vorzunehmen. 
Es gäbe hier viel Platz auf öffentlichem Raum. Vielleicht wäre es sogar möglich, etwas 
Aufenthaltsqualität für Fußgänger zu schaffen. Ganz wichtig ist es jedoch, dass der 
Getränkemarkt eine entsprechende Liefer- und Anfahrtszone behält. Wir bitten um Ihre 
Prüfung und Stellungnahme.“
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.4. Erhöhung der Taktzahl der Tram zum Sendlinger Tor versus geplante Verlängerung der 
Buslinie 153
Brief an MVG: „anbei erhalten Sie das Schreiben eines Anwohners mit der Bitte um 
Beantwortung der gestellten Fragen. Bei dieser Gelegenheit hätten wir noch eine Anfrage: 
Oftmals wurde schon angeregt eine Direktverbindung der Linien 20/21 zur U3 / U6 
herzustellen. Wurde dies in Ihrem Hause schon geprüft oder gibt es hierzu eventuell schon 
Planungen? Wir würden diesen "Lückenschluss" sehr befürworten. Wir bitten um Ihre 
Stellungnahme. Vielen Dank.“
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.5. Resolution zur Baustelle - Zweite Stammstrecke in Nymphenburg-Süd
Schreiben an OB Reiter und an Stadträte
„wir beziehen uns auf die Resolution "Maßnahmen zur Verbesserung der Kindersicherheit, 
Verkehrs-, Wohn- und Umweltqualität mit Bezug auf die Baustelle Zweite Stammstrecke 
Nymphenburg Süd" vom Mai 2017. Inhaltlich fanden Ausführung und Argumentation im BA 9 
große Zustimmung. Wir unterstützen diese Resolution voll umfänglich. Wir bitten Sie um eine 
Stellungnahme zu den aufgelisteten Einzelthemen in Benehmen und in Abstimmung mit der 
Deutschen Bahn AG und der DB Projektbau GmbH. Diese Stellungnahme sollte zwingend vor
der nächsten Bürgerversammlung, im November 2017, vorliegen. Bitte beziehen Sie uns in 
diese Abstimmung mit ein. Vielen Dank.“
Zustimmung einstimmig

Vorschlag Frau Frank das Schreiben nicht an Stadtratsmitgleider zu richten, stattdessen zur 
Kenntnis im Verteiler an die Stadtratsfraktionen senden. Wird so übernommen. 
Zustimmung mehrheitlich

3.2.6. Haltverbotsbereiche in der Heßstraße
Mit der Polizei absprechen - einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.7.
WV
07/17

Aufhebung des absoluten Haltverbots in der Johann-Pez-Straße
Wiedervorlage Juli 2017, 
Polizei informieren wegen Parkverbot – einstimmig
Wiedervorlage

3.2.8. Elektrobuseinsatz im 9. Stadtbezirk
Prüfung durch KVR & MVG – einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.9. Autonom fahrende Kleinbusse als Nahverkehrsergänzung für den 9. Stadtbezirk prüfen
Prüfung durch KVR & MVG – einstimmig
Zustimmung einstimmig



3.2.10. Poller an der Kreuzung Frundsbergstraße / Volkartstraße
Weiterleiten an das KVR – einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.3 Anhörungen

3.3.1. Anhörungen zu verkehrsrechtlichen Anordnungen des Kreisverwaltungsreferats
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.3.2. Hundingstraße / Nornenstraße: Erinnerungsverfahren Baureferat
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.4 Antwortschreiben

3.4.1.
K

MVG-Rad-Standorte in der Wilhelm-Hale-Straße
Kenntnisnahme

3.4.2.
K

Antrag auf Fahrradabstellplätze vor dem Kino "Maxim" (Landshuter Allee 33) und dem 
Anwesen Schlörstraße 1 - BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03471
Kenntnisnahme

3.4.3.
K

Romanplatz / Arnulfstraße: Ausfall der Ampel im Monat 02/17
Kenntnisnahme

3.4.4.
WV
07/17

1. Winthirstr. 25: Einrichtung einer Kurzparkzone/ eingeschränktes Halteverbot
2. Kreuzung Lachnerstr./ Winthirstr.: Einrichtung eines Fußgängerüberweges
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03470
Wiedervorlage Juli 2017 – einstimmig 
Wiedervorlage

3.4.5. Verkehrssicherheitsaktion - Abbiegesituationen Donnersbergerbrücke
Entwurf Rückschreiben: „Vielen Dank für Ihr Schreiben und die ausführliche Erläuterung. Wir 
bitten Sie jedoch um Beantwortung der noch offenen Fragen.“ - einstimmig 
Zustimmung einstimmig

3.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

3.5.1.
K

(U) Verkehrsentwicklungsplanung - Angebotsverbesserung und Ausbau der umweltgerechten 
Verkehrsmittel - Ausbau öffentlicher Nahverkehr
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 01331 der Bürgerversammlung des 09. Stadtbezirkes 
Neuhausen vom 17.11.2016 - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08340
Kenntnisnahme

3.5.2.
K

Unterrichtung über verkehrsrechtliche Anordnungen des KVR
Kenntnisnahme

3.6 Verschiedenes

3.6.1. Ideen aus dem World Cafe

4. Unterausschuss für Bau und Planung

4.1 Entscheidungsfälle



4.2 Bürgeranliegen, Anträge

4.2.1.
K

Romanplatz: Umgestaltung
Kenntnisnahme

4.2.2.
K

Romanplatz: Zukunft des Tramhäuschens
Kenntnisnahme

4.2.3. Leere Ladenflächen im 9. Stadtbezirk verhindern durch Unterstützung der Landeshauptstadt 
im Rahmen des City Managements
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.3 Anhörungen

4.3.1. Anhörung / Unterrichtung der Bezirksausschüsse bei Änderungen und Löschungen von 
Grunddienstbarkeiten zugunsten der LHM
Zustimmung einstimmig obwohl keine Entscheidungsbefugnis gegeben ist
Zustimmung einstimmig

4.3.2. Romanstr. 24 - Neubau Mehrfamilienhaus mit Tiefgarage
Zustimmung einstimmig 
Zustimmung einstimmig

4.3.3. Rüthlingstr. 1 - Renovierung und Modernisierung Bestandsgebäude mit Verlängerung des 
Aufzugs ins DG und Ausbau zu einem Staffelgeschoss
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.3.4. Nymphenburger Str. 163 - Erweiterung und Sanierung Rotkreuzklinikum: 
hier: 01 Erweiterung Nymphenburger Str. - Antrag auf Vorbescheid
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.3.5. Nymphenburger Str. 163 - Erweiterung und Sanierung Rotkreuzklinikum: 
hier: 02 Erweiterung Volkartstr. - Antrag auf Vorbescheid
Zustimmung einstimmig 
Zustimmung einstimmig

4.3.6. Nymphenburger Str. 163 - Erweiterung und Sanierung Rotkreuzklinikum: 
hier: 03 Erweiterung Winthirstr. - Antrag auf Vorbescheid
Ablehnung einstimmig, Bauausschuss lehnt eine Zusammenlegung von Taxisklinik mit 
Rotkreuzklinikum ab
Herr Lipkowitsch: Überraschenderweise soll die Taxisklinik aufgelöst werden. Beantragt ist 
eine starke Verdichtung auf dem Rotkreuzklinikum-Gelände. Eine Geburtsklinik ist etwas 
anderes als ein normales Krankenhaus. Stattfinden müsste diese Diskussion auf anderer 
Ebene, dennoch empfiehlt der UA Ablehnung.
Ablehnung einstimmig

4.3.7. Ysenburgstr. 18 - Sanierung und Umbau Bestandsgebäude, Neuerrichtung der Balkone
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.3.8. Klugstr. 47 - DG-Ausbau mit Errichtung von Gauben und Balkonen, 
Neubau eines Wohnhauses und eines Carports - Antrag auf Vorbescheid
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig



4.3.9. Blutenburgstr. 122 - Neubau eines Wohnhauses (14 WE)
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.3.10. Fasaneriestr. 14 - Neubau eines Mehrfamilienwohnhauses mit Tiefgarage
Ablehnung einstimmig, Passt nicht zum denkmalgeschützten Nachbarhaus
Ablehnung einstimmig

4.3.11. Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2096a - Kreativquartier München -
Dachauer Straße (nordöstlich) - Heßstraße (südwestlich) - Lothstraße (nordwestlich)
Zustimmung einstimmig, aber Wegeführung Fußweg soll von der zukünftigen Haltestelle 
20/21 direkt zu den Hallen führen, nicht im rechten Winkel wie im Plan eingezeichnet
Zustimmung einstimmig

N 
4.3.12

Henrik-Ibsen-Straße – Baumbestandsplan
vertagt / verfristet

4.4 Antwortschreiben

4.4.1.
K

Preisträgerentwurf des Wettbewerbs - Erweiterungsbau des Museums Mensch und Natur
Kenntnisnahme

4.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

4.5.1. Meldeliste Bauvorhaben
Wendl-Dietrich-Str. 5 (Wettbüro!)
Gertrud-Bäumer-Str. 19
Arnulfstr. 150/152
Arnulfstr.142
Volpinistr. 12
Fasaneriestr.8 
Leonrodstr. 42
Nymphenburger Str. 187
Volpinistr. 19
Wotanstr. 82
Wotanstr. 88
Zustimmung einstimmig

4.5.2.
K

(E) Schaffung von mehr Radabstellplätzen durch GEWOFAG in ihren Innenhöfen 
Empfehlung Nr. 14-20 / E 01324 der Bürgerversammlung am 17.11.2016
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08095
Kenntnisnahme

4.5.3.
K

(U) Münchner Bevölkerungsbefragung zur Stadtentwicklung 2016 - Sitzungsvorlage Nr. 08747
Kenntnisnahme

4.5.4.
K

(U) Beibehaltung bzw. Wiederherstellung ausgeglichener Bevölkerungsstrukturen in allen 
Stadtteilen Münchens - Empfehlung Nr. 14-20 / E 01061 der Bürgerversammlung des 
Stadtbezirkes 16 - Ramersdorf-Perlach am 28.06.2016 - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08746
Kenntnisnahme

4.5.5.
K

(U) Liegenschaften des Bundes für Wohnungsbau nutzen - Vorlage Nr. 14-20 / V 05029
Kenntnisnahme

4.5.6.
K

Gesprächstermin BA mit der LBK am 22.05.2017
Kenntnisnahme



4.6 Verschiedenes

4.6.1. Ideen aus dem World Cafe

5. Unterausschuss für Umweltfragen

5.1 Entscheidungsfälle

5.2 Bürgeranliegen, Anträge

5.2.1. Verschönerung der Grünflächen in der Blutenburgstr. zw. Landshuter Allee u. Pappenheimstr.
Weiterleitung des Schreibens an die Abteilung Gartenbau mit der ausdrücklichen 
Unterstützung des BA 9 und der Bitte um Mitteilung, in welchem Rhythmus gepflegt wird.
Zustimmung einstimmig

Abdruck an den Antragsteller - einstimmig
Zustimmung einstimmig

5.2.2.
WV
07/17

Schützenswerte Blutbuche in der Hirschgartenallee 19 / Ecke Frickastraße
Vorgang heraussuchen, WV auf TO der UA Bau und Umwelt
Wiedervorlage

5.3 Anhörungen

5.3.1. - Anhörungen über Baumfällungsanträge -
Südliche Auffahrtsallee 39 → Pappel, Neigung und Bruchstellen, Zustimmung OHNE ERSATZ
Dantestr. 1 → Zustimmung mit Ersatz
Therese-Danner-Platz 7 → Pflegeschnitt empfehlen aber ablehnen
Rupprechtstr. 17 → nah an Hauswand, Pflegeschnitt, vitaler erhaltenswerter Baum 
Dall'Armistr. 36 → Bäume Nrn. 2 + 3 Ablehnung, 1,4,5 Zustimmung mit Ersatz Laub 
Tizianstr. 135 → Erhalt Tanne, Zustimmung Fällung Fichte mit Ersatz Laub
Funkerstr. 2 → Ablehnung der Fällung
einstimmig
Zustimmung einstimmig

5.4 Antwortschreiben

5.4.1.
K

Luftreinhaltung Landshuter Allee - BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03341
Kenntnisnahme

5.4.2.
K

Schadstoffreduzierung am Mittleren Ring West
Kenntnisnahme

5.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

5.5.1. Bürgerbeschwerde: Nymphenburger Kanal – Vermüllung
Weiterleiten an die Schlösser- und Seenverwaltung zur Beseitigung der Missstände und 
Bitte um Klärung der Ursachen für die toten Ratten im Kanal – einstimmig
Zustimmung einstimmig

5.6 Verschiedenes

5.6.1.
WV
07/17

Ideen aus dem World Cafe
• Wiederholte Bitte um Ortstermin im Arnulfpark im Juli 2017

Termin 04.08. - 09:00 Uhr Treffpunkt wird bekanntgegeben.



6. Unterausschuss für Soziales und Integration

6.1 Entscheidungsfälle

6.1.1. (E) Budget der Bezirksausschüsse - PA/Spielen in der Stadt e.V. - 
Musik- und Tanztheaterprojekt vom 06. - 13.07.2017 - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09004
Zustimmung mehrheitlich
Zustimmung einstimmig

6.1.2. (E) Budget der Bezirksausschüsse - Dauerkleingartenanlage NW 1 e.V. - 
Kinder- und Bürgerfest am 15.07.2017 - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08963
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

6.1.3. TOP abgesetzt

6.1.4. (E) Budget der Bezirksausschüsse - Johanniter-Unfall-Hilfe e.V. - Spielprogramm "Umsonst 
und Draußen" vom 04.08. - 10.09.2017 - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09123
Zustimmung mehrheitlich
Zustimmung einstimmig

6.2 Bürgeranliegen, Anträge

N 6.2.1 Grünanlage Leonrodstr. 57, Antrag auf Aufhebung der Schließzeit 20 Uhr
Der Bezirksausschuss unterstützt das grundsätzliche Vorgehen der Stadt Grünanlagen auch 
abends nicht zu versperren. Insbesondere Grünanlagen mit Spielplätzen sollen auch nach 
Geschäftsschluss geöffnet bleiben. Wir bitten um Auskunft warum für die Grünanlage 
Leonrodstraße / Artelleriestraße davon abgewichen wurde und fordern die Stadt auf die 
Anlage wie von der Bürgerschaft gewünscht wieder auch nach 20 Uhr zugänglich zu machen. 
Zustimmung einstimmig

6.3 Anhörungen

6.4 Antwortschreiben

6.4.1.
K

Neubau Alten- und Servicezentrum in der Arnulfstraße 294 
Planungsstand von 2009 entspricht nicht mehr den jetzigen Gegebenheiten. Deshalb soll das 
Projekt überarbeitet und auf den neuesten Stand gebracht werden. Es steht aber noch nicht 
im MIP 1. Das Kommunalreferat einladen in UA oder BA, um den Sachstand zu erläutern.

6.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

6.6 Verschiedenes

6.6.1.
K

Migrationsbeirat der Landeshauptstadt München
Frau Avila, zuständig für Neuhausen-Nymphenburg stellt sich vor. Sie war Regsam-
Moderatorin in Haidhausen und engagiert sich für Religion und interkulturelles Leben und 
dafür, Menschen mit Migrationshintergrund für die politische Arbeit zu gewinnen. Dazu 
wünscht sie sich eine enge Zusammenarbeit mit dem BA und würde gerne auch an Sitzungen
der UAs teilnehmen. Der Beirat wurde erst neu gewählt und hat 40 Mitglieder, die auf die 
jeweiligen Stadtviertel aufgeteilt sind. Zum für den BA 9 zuständigen Regsam-Moderator 
Herrn Michl wird sie, einem Hinweis von Maike Brandmayer folgend, Kontakt aufnehmen.

6.6.2.
K

Ideen aus dem World Cafe
Wird nach der Sommerpause weiter geführt.



7. Unterausschuss für Kultur

7.1 Entscheidungsfälle

7.1.1. (E) Budget der Bezirksausschüsse - Initiative "Hide Out 2" - Bluesfest am 20.08.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08247
2700,00 € wurden beantragt → Welche Einnahmen werden erwartet? Die Einnahmesituation 
ist zu wenig transparent! 2500,00 € mehrheitlich beschlossen, eine Gegenstimme
Zustimmung einstimmig

7.1.2. (E) Budget der Bezirksausschüsse - ARGE St.Vinzenz-Viertel - Straßenfest am 22.07.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09175
Volle Summe, einstimmig so beschlossen → Es wird bis zum nächsten UA Kultur ein 
Anschreiben von Herrn Schwirz und Herrn Agerer formuliert. Es sollte eine 
Gebührenreduzierung für Vereine und ARGE geben. Der Stadtrat hat unseres Wissens 
zufolge einen Etat von 260.000,00 € für Straßenfeste bewilligt. Wo geht das Geld hin?
Zustimmung einstimmig

7.2 Bürgeranliegen, Anträge

7.3 Anhörungen

7.4 Antwortschreiben

7.5 Unterrichtungen

7.5.1.
K

Betriebsaufnahme der Stadtteilkultureinrichtung Neuhauser Trafo -Vorl.-Nr. 14-20 / V 08812
Kenntnisnahme
Punkt 2.6 → Trägerschaft auf 5 Jahre befristet, Nachfrage für die nächste TO

7.6 Verschiedenes

7.6.1. Themen aus dem letzten UA Kultur:

• Kulturgespräch
Themen: Kreativquartier und Trafo
Termin: 2. Oktoberwoche
Labor e.V. in Kooperation mit dem UA Kultur?
Etwa 100 Leute sollten eingeladen werden und es sollte ein Arbeitskreis gebildet werden.

• Entwicklung Kreativlabor
Anna Hanusch berichtet kurz von der Beiratssitzung. Eine Ideensammlung sollte stattfinden. 
Mit der TU, Architekten und Stadtplanern. Man möchte jedoch das Laborgespräch vom 
5.7.2017 abwarten, danach wird der UA Kultur eine Entscheidung darüber treffen, ob er sich 
einklinkt oder nicht. Nutzergespräche laufen zur Zeit.

• mögliche Gestaltung der letzten Unterführung Höhe Hübnerstraße
Wir wollen gestalten. Dies werden wir im BA kundtun. Die Bewerber hören, an die Presse 
gehen.

7.6.2.
WV
07/17

Projekt offene Bücherschränke in München
Das Werkhaus hat prinzipiell Interesse. Sie sollten eingeladen werden um dann konkret 
darzustellen, was sie sich vorstellen.
Nächster UA – Verteiler Festakt ?
Wiedervorlage



7.6.3. Ideen aus dem World Cafe
Einer Anregung aus dem Vorstand folgend sollte es immer die neuesten Aktualisierungen auf 
der Website geben.

7.6.4. Dom-Pedro-Straße
Der UA sieht einem Antrag zur Eröffnungsfeier der Unterführung Dom Pedro-Straße am 22. 
Juli 2017 über 1310,00 € postitiv entgegen.

Es wird empfohlen nur eine Willensbekundung zu beschließen, der Antrag liegt vor.
Abgelehnt mehrheitlich

Befürwortung des Festes 
Zustimmung mehrheitlich 

8. Unterausschuss für Bildung und Sport

8.1 Entscheidungsfälle

8.1.1. (E) Budget der Bezirksausschüsse - Förderverein "Große für Kleine" der Grundschule 
Winthirplatz e.V. - Schüleraustausch Juni - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08885
Der BA sieht sich nicht zuständig für die Unterstützung einzelner Klassenfahrten, da wir im 
BA-Gebiet allein ca. 9 Grundschulen haben und damit das gesamte Budget dafür 
aufgebraucht würde.
Ablehnung einstimmig
Ablehnung mehrheitlich

8.1.2.
WV
09/17

(E) Budget der Bezirksausschüsse - Kinderhaus Ferdinand e.V. - Projekt "Sicherer und 
barrierefreier Spielplatz" - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08905
Kinderbeauftragter nimmt Kontakt mit Antragsteller auf. Vertagt auf Juli-Sitzung einstimmig.
Vertagung September: 
Zustimmung mehrheitlich

8.1.3.
WV
09/17

(E) Budget der Bezirksausschüsse - Kindergarten in der Mustersiedlung e.V. - Anschaffung 
und Aufbau eines neuen Spielturms - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09156

• 8400,- € → Ablehnung mehrheitlich
• 6000,- € → Ablehnung mehrheitlich
• 5000,- € → Zustimmung einstimmig

Ein Mitglied des Vorstands erhält das Wort und bittet um Zuschuss. Die knappen Mittel 
könnten den Verein in Schwierigkeiten bringen.
Vertagung September: Zustimmung mehrheitlich

N 8.1.4 (E) Budget der Bezirksausschüsse - Montessori-München e.V. Schülerfahrt vom 03.07.2017 – 
07.07.2017 - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09227
Ablehnung einstimmig – Begründung siehe TOP 8.1.1.
Ablehnung mehrheitlich

8.2 Bürgeranliegen, Anträge

8.2.1. Geplante Kita an der Dachauer Straße
Beschluss Schreiben an die Fachaufsicht RBS:
„Sehr geehrter Herr Kugler, sehr geehrte Damen und Herren, die Betreiber der Kita Haar an der Dachauer Straße 
128 haben schon vor geraumer Zeit einen Antrag auf Verlängerung der im August auslaufenden Interimslösung 
gestellt, damit ab Sep-tember nicht 23 Krippenplätze verloren gehen. Leider besteht die Gefahr, dass ab 
September die betroffenen gut laufenden Gruppen nicht mehr fortgesetzt werden können. Der 9. Stadt-bezirk ist 
stadtweit einer der am schlechtesten versorgten Bezirke bei Betreuungsplätzen für Kinder. Der Bezirksausschuss 
Neuhausen-Nymphenburg fordert Sie deshalb auf, der gewün-schten Verlängerung der Interimslösung umgehend 
zuzustimmen, Damit erhält die Kita Haar die Zeit, neue Räumlich-keiten im Viertel zu suchen und so die 
erfolgreiche Arbeit fortsetzen zu können.“ Weiterleiten an Frau Schäfer
Zustimmung einstimmig



8.3 Anhörungen

N 
8.3.1.

Beschlussvorlage Errichtung Haus für Kinder - Postillonstraße 3
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09198
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

8.4 Antwortschreiben

8.4.1. RBS: Konzept zur Kooperation zwischen Vereinen und Schulen im 9. Stadtbezirk bei der 
Sportplatznutzung - BA-Antrag Nr. 14-20 / B 02183

Weiterleitung an Schulen und Sportvereine mit der Nachfrage und Anregung ob Verbindungen 
von „SAGs“ existieren oder geschaffen werden können:

„Sehr geehrte Damen und Herren, 
in der Anlage erhalten Sie ein Schreiben des RBS zu Ihrer Kenntnis, das die Antwort auf einen
Antrag des BA zur Kooperation zwischen Schulen und Vereinen bei der Sportplatznutzung ist.
In diesem Zusammenhang bitten wir um Auskunft darüber, ob an Ihrer Schule bzw. in Ihrem 
Verein die im Schreiben genannten "Sportarbeitsgemeinschaften (SAG) existieren und wenn 
ja, mit wem. Falls es bei Ihnen solche SAG nicht gibt, können Sie sich vorstellen, solche mit 
benachbarten Vereinen bzw. Schulen einzugehen, damit die vorhandenen Sportflächen bei 
Schulen und Vereinen möglichst zielführend im Sinne der Bürgerinnen und Bürger, der Kinder 
und Jugendlichen im Viertel genutzt werden können.“
Zustimmung einstimmig

8.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

8.6 Verschiedenes

8.6.1.

WV

09/17

Idee einer Kinderbetreuungskonferenz

Terminfenster 27.-30.11.2017 (18:00 Uhr, Margarethe-Danzi-Schule).

Evtl. professionelle Moderation

Schreiben an Einrichtungen mit Themenvorschlägen, Antwortfrist 20.09.2017:

• Schreiben an Frau Nina Schäfer, Schulleitung Margarete-Danzi-Schule
Sehr geehrte Frau Schäfer,
der Bezirksausschuss plant in der Woche zwischen 27. und 30.11.2017 eine Kinderbetreuungs-/Kita-
Konferenz für die Einrichtungen im Viertel (Häuser für Kinder, Kinderkrippen, Kindergärten, Horte und 
Eltern-Kind-Initiativen). Dabei sollen die Betreuungssituation im Viertel, die Wünsche und Probleme der 
einzelnen Einrichtungen mit dem BA und  Vertretern des Referates Bildung und Sport besprochen werden.
Da Ihre Schule im Neubaugebiet Nymphenburg-Süd liegt, in das in den letzten Jahren viele Familien mit 
Kindern gezogen sind, möchten wir anfragen, ob wir bei Ihnen diese Konferenz durchführen können. Wir 
benötigen hierzu einen entsprechend großen Raum. Im Viertel befinden sich rund 70 entsprechende 
Einrichtungen, die wir einladen wollen. Da wir nicht wissen, wie viele tatsächlich kommen werden, müssen
wir räumlich erst einmal entsprechend groß planen.
Über eine zeitnahe Antwort von Ihnen würden wir uns sehr freuen, um dann die Einrichtungen konkret 
einladen zu können.

• Schreiben an Häuser für Kinder, Kinderkrippen, Kindergärten, Horte und Eltern-Kind-Initiativen im 9. SB
Sehr geehrte Damen und Herren,
der Bezirksausschuss plant in der Woche zwischen 27. und 30.11.2017 eine Kinderbetreuungs-/Kita-
Konferenz für die Einrichtungen im Viertel (Häuser für Kinder, Kinderkrippen, Kindergärten, Horte und 
Eltern-Kind-Initiativen). Dabei sollen die Betreuungssituation im Viertel, die Wünsche und Probleme der 
einzelnen Einrichtungen mit dem BA und  Vertretern des Referates Bildung und Sport besprochen werden.
Mit diesem Schreiben möchten wir anfragen, ob Sie an dieser Konferenz teilnehmen wollen und bitten Sie,
uns dies mitzuteilen. Gleichzeitig möchten Sie uns bitte schon einmal Themen, Wünsche und Probleme 
aus Ihrer Sicht und an Ihrer Einrichtung mitzuteilen, damit wir schon einmal eine thematische Planung 
beginnen können. Wenn Sie uns eine entsprechende Antwort möglichst bald senden können, wären wir 
Ihnen sehr dankbar. Nach den Sommerferien erhalten Sie dann die endgültige Einladung mit dem 
konkreten Termin und Ort. Beginn soll voraussichtlich um 18 Uhr sein. Ihre endgültige Zu-oder Absage 
sollte uns bis 20.09.2017 erreichen.



• Schreiben an Dr. Susanne Herrmann, Leitung KITA
Sehr geehrte Frau Dr. Herrmann,
der Bezirksausschuss plant in der Woche zwischen 27. und 30.11.2017 eine Kinderbetreuungs-/Kita-
Konferenz für die Einrichtungen im Viertel (Häuser für Kinder, Kinderkrippen, Kindergärten, Horte und 
Eltern-Kind-Initiativen). Dabei sollen die Betreuungssituation im Viertel, die Wünsche und Probleme der 
einzelnen Einrichtungen mit dem BA und  Vertretern des Referates Bildung und Sport besprochen werden.
Mit diesem Schreiben möchten wir Sie bitten, zuständige Mitarbeiter/innen Ihres Hauses zu benennen, die
an dieser Konferenz als Ansprechpartner für den BA und die Einrichtungen teilnehmen werden. Beginn 
der Konferenz soll voraussichtlich um 18 Uhr sein.

Zustimmung mehrheitlich

8.6.2.
WV
07/17

Ideen aus dem World Cafe
Vertagt mehrheitlich
Wiedervorlage

8.6.3. Sondersitzung Handhabe zukünftige Budgetanträge / Erarbeiten von Richtlinien
• Kindergärten
• Kinderspielplätze
• Klassenfahrten

Zustimmung mehrheitlich

9. Anhörungen, Unterrichtungen, Schriftwechsel und Informationen

9.1 Entscheidungsfälle

9.1.1. 1. Annahme zweckgebundener Spenden für das Bürgerfest
Vorschlag Zustimmung, Gesamtsumme Spenden 3.300€
(zusätzlich 3.000€ Unterstützung nicht als Spende)

2. Verwendung der Spenden für die Finanzierung des Bürgerfestes
Vorschlag Zustimmung, Gesamtsumme Spenden 3.300€
(zusätzlich 3.000€ Unterstützung nicht als Spende)
Zustimmung einstimmig

9.1.2. Annahme von Spenden für das Bürgerfest
Entscheidung Plenum

9.1.3. Beschluss über Verwendung von 1.500 € aus dem BA Budget für Bürgerfest 
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig

9.1.4. Beschluss über Nachtrag zum Budget Festakt in Höhe von 1.740 € 
Tabelle ergänzen Mehrkosten Festakt Summe darstellen
Zustimmung einstimmig

9.2 Bürgeranliegen, Anträge

9.2.1 Abhaltung von Hofflohmärkten an Sonntagen
Vorschlag Anfrage KVR ob Veranstaltung am Sonntag auch zulässig
Zustimmung einstimmig

9.3 Anhörungen

9.3.1. Feierlichkeiten zum Jubiläum 850 Jahre - Bürgerfest vom 01. bis 02.07.2017
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig



9.3.2. Straßenfest in der Klugstraße am 07.07.2017
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig

9.3.3. Straßenfest in der Wilderich-Lang-Straße am 15.07.2017 (Ersatztermin am 22.07.2017)
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig

9.3.4. Straßenfest in der Donnersbergerstraße am 29.07.2017
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig

9.3.5. Straßenfest in der Elvirastraße am 22.07.2017
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig

9.3.6. SPD-Sommerfest auf dem Rotkreuzplatz am 22.07.2017
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig

9.3.7. Einweihung des Kunstprojekts in der Dom-Pedro-Straße - Fußgängerunterführung unter der 
Landshuter Allee am 22.07.2017
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig

9.3.8. GEJA Kunsthandwerksmarkt auf dem Rotkreuzplatz vom 20. - 23.10.2017
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig

9.3.9. Ökumenischer Gottesdienst im Hirschgarten-Rodelhügel am 28.06.2017
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig

9.3.10. Feldmesse und Grillfest am Grillplatz Hirschgarten am 15.08.2017
Vorschlag Zustimmung
Zustimmung einstimmig

9.3.11. Abbrennen eines Feuerwerks am 07.08.17 - Birketweg 37
Entscheidung Plenum
Ablehnung mehrheitlich

9.3.12. Unterstützung des BA-Antrages Nr. 14-20 / B 03627 des 11. Stadtbezirkes:
Beibehaltung des Hare-Niemeyer-Verfahren bei der Sitzverteilung der Bezirksausschüsse
Entscheidung Plenum
Bitte um Darstellung der Auswirkung anhand der letzten BA-Wahl
Zustimmung einstimmig

9.4 Antwortschreiben

9.4.1.
K

Information zur Wiedereröffnung der Toilettenanlage an der Amalienburgstraße (SB 21)
Kenntnisnahme 



9.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

9.5.1.
K

(U) Stadtbezirksbudget für München; Pauschale für Mieten und Tagungstechnik für die 
Bezirksausschüsse - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 08072
Kenntnisnahme

9.5.2.
K

Stadtbezirksbudget für München;
Information zum Beschluss des Stadtrates und weiteres Vorgehen
Kenntnisnahme

9.6 Verschiedenes

• Faltblatt →  Variante 1 – Stärke Fraktionen - 18 Ja-Stimmen
Druckkosten 150 € - Zustimmung einstimmig
Nennung Fraktionssprecher E-Mail

• Teilnahme Stadtteilcheck Dom-Pedro-Schule: Herr Neuberger, Herr Gebhard
• BA-Infostand am Bürgerfest ohne Parteistände mit Pavillon und Biergarnituren

• Nächste Sitzungen Juli Geyerwally / August Hirschgarten
Für 2018 sollen Termine im Hirschgarten angefragt werden und keine Termine mehr im
Goldenen Hirschen.
Einstimmig

Für 2017 sind noch reserviert: Juni-Juli -August- Oktober- Dezember
Vorschlag 1: ab sofort andere Sitzungsorte suchen 1:4 - keine Mehrheit
Vorschlag 2: ab Juli neue Sitzungsorte 3:2 - mehrheitlich beschlossen
Vorschlag 3: ab Dezember kommt nicht mehr zur Abstimmung
Für August könnte der Hirschgarten reserviert werden.
Zustimmung mehrheitlich zum Beschluss aus dem Vorstand

10. Berichte der Beauftragten

11. Nichtöffentlicher Teil
• Unterstützungsantrag aus dem Spendenkonto des BA 9

Gez.

Anna Hanusch,                                                               D-II-BA
Vorsitzende                                                                     Protokoll


